

## Se está retirando la tropa alemana del frente ruso

### Amnistía en Cuba para los civiles que participaron en la revolución del año pasado

WASHINGTON 30.— Despachos recibidos de la Cruz Roja Americana en Guatemala comunican que las condiciones higiénicas son peligrosas. La obra de socorro impedida seriamente por los continuos temblores y el peligro del derrumbe de las paredes. Fuera de los dos mil refugiados que se encuentran en el campamento de la Cruz Roja toda la población está sin abrigo. Hay abundancia de alimento.

ROMA 30.— Se nombra una junta internacional para organizar las finanzas del Vaticano, las cuales según dice Gaspari se hallan en condición alarmante, se nombrará un comité que se encargará de levantar fondos probablemente por medio de un empréstito mundial.

NEW YORK, 30.— Huelga de vendedores de periódicos. Imposible obtener diarios. Por motivos desconocidos, diarios no venden en sus propias oficinas.

ZURICH, 30.— 250 000 trabajadores están en huelga en Berlín y otros cincuenta mil estarán antes de anocheecer, así anuncia el Vorwaertz que acaba de llegar a ésta. La industria de guerra está paralizada. En Hamburgo está suspenso el trabajo en los inmensos astilleros Vulcan. Los fabricantes de municiones y empleados de los diques de Kiel, están de huelga desde el domingo. En Westfalia del Rhin los mineros se retiran del trabajo en número

### Los vendedores de periódicos en New York están en huelga

ros muy grandes. Despachos oficiales de Berlín que se han recibido aquí, comunican que los socialistas adhieren todavía a la huelga. De fuente fidedigna se sabe que están de huelga algunos de los obreros de la casa Krupp.

COPENHAGUE, 30.— Aumentase cada hora la huelga general que se ha declarado en Berlín. El movimiento se extiende a las poblaciones provinciales. Ahora están afectadas las ciudades de Dantzig y Hamburgo.

BERLÍN 30.— Oficial. Los italianos lanzaron ayer violento ataque en el frente septentrional montañoso entre Asiago y el Brenta.

LONDRES 30.— Avisan de Petrogrado que Trotsky y Kameneff partieron con dirección a Brest Litoviski con el fin de renovar las negociaciones con los centrales. El Congreso de los soldados y obreros, al mismo tiempo que deplora el temor imperialista de las condiciones de paz alemanas, aprueba todo lo hecho por la Delegación Rusa y encargó al Gobierno la continuación de las negociaciones. De la Haya avisan que el cobre y níquel holandés se lleva a Alemania en cantidades tan grandes todavía, que ya no se encuentran en la moneda fraccionaria piezas de a centavo o de cinco centavos. Los agentes alemanes pagan seis marcos por cada cien centavos holandeses y veinte marcos por cien piezas de cinco centavos.

LONDRES 30.— En conferencia que dió ante la Real Sociedad Geográfica sobre el Africa Oriental, South paragonó el punto de vista colonial británico y alemán. Alemania no busca hogares para sus colonos y no tiene habitantes y mucho menos agricultores para la emigración. Las miras coloniales alemanas están dominadas por una concepción de largo alcance político. Sus verdaderas

miras son militares tratando de obtener posiciones estratégicas, con el fin de ejercer potencia mundial alemana, ambiciona formar un gran imperio africano que abarcará las colonias británicas, belgas, francesas y portuguesas que se hallan al Sur del lago Chady al Norte del Samesi, este territorio proveería el material primo para el Imperio Alemán, pero su producto capital sería el material para el levantamiento de un gran ejército africano que se emplearía en llevar a cabo sus planes para la conquista del mundo.

LONDRES 30.— Despacho de Petrogrado por la vía Exchange Telegraph, avisa que hay desavenencia en las filas del Bolsheviki sobre la cuestión de la paz. La mayoría se opone a la paz bajo las condiciones impuestas por Alemania, favorece una guerra santa. La agencia semi-oficial rusa desmiente la noticia de la marcha de Trotsky y Kameneff para Brest Litovsk; este va para Estokolmo, Londres y París con el fin de participar a dichos gobiernos del progreso alcanzado en las negociaciones de Paz.

WASHINGTON 30.— El Estado Mayor General del ejército de los EE. UU. anuncia que al to militar alemán se preocupa por el efecto de la propaganda rusa en el frente oriental. Por este motivo está trasladando grandes fuerzas a los otros frentes. El plan es enviar a sus casas con licencia la tropa en el frente ruso, luego trasladarla a los acantonamientos de recluta y por fin colocarla en el frente occidental.

LONDRES 37.— Avisan de Estokolmo que las vías directas a Petrogrado están cortadas. Las únicas vías son por Persia y Vladivostok.

HABANA 30.— Por unanimidad de votos la Cámara pasó el proyecto de ley concediendo

la amnistía a los civiles que participaron en la revolución del mes de Febrero de 1917.

LONDRES 30.— El diario Nashy Vedomosty de Petrogrado anuncia que de toda la tropa alemana en el frente ruso, las tres cuartas partes se han retirado. No se ha dejado ningún cañón de gran calibre ni un solo automóvil acorazado y se ha reducido grandemente la dotación de artillería liviana. La tropa joven se ha reemplazado con tropa vieja y semi-válidos. El frente septentrional alemán es el más fuerte, pero en el frente suroeste no hay tropa alemana. La tropa austriaca sin embargo está intacta, pero se ha retirado toda la artillería pesada.

AMSTERDAN 30.— Comunica despacho de Berlín que la gran huelga anunciada por medio de hojillas para el lunes no se efectuó, éstas se repartieron de casa en casa, tanto en la capital como en los suburbios, las sociedades obreras negaron su apoyo.

PARÍS 30.— Oficial. Fallaron completamente tentativas del enemigo contra los pequeños puestos de Schoenhofse en Alsacia, dejó prisioneros.

LONDRES 30.— Oficial. Tropa británica ejecutó con éxito una irupción contra pequeños puestos búlgaros por el Este del lago Doirán. Cañoneo recíproco por la ribera derecha del Cerna y por el Norte de Monastir, los aviones aliados bombardearon los establecimientos enemigos por la región del valle del Druma.

LONDRES, 30.— Of. Según últimos informes, dos grupos de aviones enemigos pasaron la costa de Essex y uno la de Kent casi simultáneamente como a las 8 p. m. Algún tiempo después de haberse terminado el primer ataque otros aeroplanos pasaron la costa de Essex pero solamente uno llegó hasta la capital. Los invasores fueron combatidos por el Real Cuerpo de Aviones. Dos de nuestros exploradores tuvieron encuentro con un aeroplano enemigo sobre el Condado de Essex. Después de breve encuentro el enemigo se incendió cayendo a tierra abrazado por las llamas de una distancia de 10 mil pies. Los 3 tripulantes murieron quemados. Se han recibido informes de varios otros combates.

### Notable mejoría

Muy notable mejoría se ha notado en la salud de doña Judith Segreda de Villalobos que, como informamos en nuestra edición de anteaer fue objeto de una delicada operación en la Casa de Salud de los señores Uribe y Espinoza.

Ampliando esa nota, creemos de nuestro deber indicar que la referida operación la realizó el hábil cirujano Dr. don Vicente Castro Cervantes, teniendo como asistentes a los Doctores Uribe y Segreda.

## Enemigos íntimos

A Genoveva

Cuidado y previsión debe tener la esposa de elegir las personas que en cierto modo penetran o residen en el hogar doméstico, porque acaso en algunos instantes pueden turbar la paz del matrimonio y el bienestar del pequeño mundo llamado *la familia*.

¿Cuáles son esos enemigos posibles a quienes conviene cerrar la entrada de la casa?

Los malos criados y los malos amigos.

Coloco en primer lugar al sirviente por ser el más temible.

Vive bajo el mismo techo que sus amos, es testigo de sus contentos y de sus disgustos, se apodera de sus secretos y está en condición de desacreditarlos exagerando sus pequeñas debilidades, o calumniarlos valiéndose del auxilio de acontecimientos fáciles que presentar al mundo como faltas que empañan el carácter o el honor.

La mujer prudente es la centinela colocada a la puerta del santuario de la familia cristiana para salvar el buen nombre de ésta e impedir que profane ese templo de las virtudes privadas un individuo de alma impura y de hábitos viciosos.

En la elección de criados debe tener la cautela de quien se halla obligada a defender la sociedad doméstica contra los ataques de la perversidad; debe indagar los precedentes de aquellos que van a formar parte de esa sociedad íntima y sagrada; debe adquirir un conocimiento exacto de su moralidad y sus relaciones, de sus costumbres y de sus aspiraciones; rechazar al malo, como a la planta venenosa, que inficionaría la atmósfera de la estancia en que durmiéramos, y aceptar el bueno como un auxiliar para las faenas de la existencia.

Los amos que se inspiran en los sentimientos de rectitud, tratan a sus sirvientes como hermanos, que los inexcrutables decretos de la Providencia han colocado en situación dependiente, y sujetos a las órdenes de otros más dichosos; les hablan con aquella cultura que revela buena educación; les disimulan las faltas en que no hay intención dañada; les corrigen con el consejo, les advierten con bondad el peligro de incurrir en el error; les atienden con consideración que no sea una familiaridad imprudente y expuesta al abuso, y les miran como prójimos, como hijos de Dios cual nosotros somos, carne de la misma carne, sangre de la misma sangre y hombres de la misma familia, que Jesucristo vino a redimir.

Mas no por eso deposites en el criado tus secretos, ni tus penas, ni tus desengaños, ni tus esperanzas.

Sé cauta, vuelvo a decirte;— toda tu previsión, toda tu perspicacia no serán suficientes para conocer si es merecedor de tus confianzas, o si mañana, variando de conducta, abusará de tus imprudentes desahogos.

Tres cosas hay, dice el sabio, que no pueden seguirse con la vista: el vuelo del águila cuando se remonta hasta las nubes, la carrera de la culebra cuando se oculta entre las rocas, y los pliegues del corazón del hombre.

Con el limitado alcance de tus sentidos, con las fuerzas escasas de tu inteligencia no puedes medir la profundidad de ese abismo; de ese corazón, que durante la vida está oculto al exámen nuestro.

El buen criado de hoy puede ser el mal criado de mañana, y acaso aspire un día a imponerte una dependencia ocasionada a graves daños.

Sé la señora que mandes con dulzura y con justicia, y si bien haciendo a tus sirvientes llevara su servidumbre, mantén con digna firmeza la distancia que la voluntad de Dios ha establecido entre él y tú.

Los amigos, hija mía, los amigos pueden ser igualmente elementos contrarios a la tranquilidad del matrimonio, al prestigio de la sociedad doméstica y a la conservación de la armonía en la familia.

¡La amistad! Esa afección apenas existe; rara vez es sincera, casi nunca sobrevive a las desgracias, a las exigencias de la vida, a las conveniencias mútuas.

Aplicando a su unión con el Czar de Rusia las palabras de un pensador de la antigua Grecia, dijo Napoleón: la amistad de un hombre digno es un don del cielo.

No prodiga la Divinidad ese don;— ¡Cuántos terminan su peregrinación en la tierra sin haber hallado un amigo verdadero!

La amistad es efecto del ejercicio de aquella virtud cristiana que llamamos caridad.

Afectuosa sin lisonja, reprende sin acritud; fiel sin la ceguedad de la pasión, ayuda en las adversidades y consuela en los dolores; indulgente sin prevención obstinada, excusa y oculta las faltas que desea no ver repetidas, no aplaude exagerado, ni censura contribuyendo al descrédito de la persona lastimada.

Adulteradas hoy casi todas las nociones de lo justo y de lo injusto; aplicadas erróneamente las palabras que entrañan nobles sentimientos, al ejemplo de lo que con otras cosas sucede, se da el nombre de amigo al que se introduce en nuestra casa, investiga nuestros actos,

escudriña nuestros pensamientos, se inmiscuye en nuestra existencia, se apodera de nuestros secretos e invade nuestro hogar, para hacernos pasto de su crítica, para convertirnos en motivo de sus conversaciones, para publicar nuestros defectos y para minar nuestra reputación mientras nos adormece con sus protestas de afecto y de interés.

Llegue la hora del infortunio; que la pobreza o la decadencia visite nuestra casa; esos amigos vulgares se alejan, evitan encontrarnos, y cuando más, si vienen a nuestro lado, es para acrecer nuestros dolores con amargas frases, inculpándonos de los contratiempos que nos agobian.

Así los amigos de Job, el justo, le abrumaron con sus censuras en su ruina y soledad, cuando debían derramar sobre su alma lacerada el bálsamo del consuelo.

Así los amigos de David le abandonaron al verle abatido por la desgracia.

Viste la armadura de los precavidos, acoge sin aspereza a cuantos se te acerquen, pero escribe en tu alma, a la entrada de tu vida íntima, en la puerta del templo de tu familia, aquella frase que los sacerdotes de Isis colocaron en el santuario de esa diosa del paganismo: *Los profanos no entran aquí*.

En la elección de las personas con quienes te presentes en el mundo o que frecuenten tu casa, sé muy cauta.

La mala reputación de un individuo es como la lepra de los antiguos; se comunica a los que tienen junto a sí a un atacado de esa terrible enfermedad.

Las ideas perniciosas de una persona son como el veneno del manzanillo, que hace nocivo el aire que le rodea y empenzoña al que se aproxima a esa planta y aspira sus emanaciones deletéreas.

Más de un matrimonio tranquilo ha visto destruída su felicidad por la imprudencia, ya que no por la maldad de esos llamados amigos.

Hay un peligro para la mujer en esas amistades estrechas que a cada paso encuentra: el de que las indulgencias en el trato, de día en día sin sentirse mayor, lleve a los hombres a olvidar los respetos que debe a una casada, y a las amigas a traducir como deslices las más inocentes ligerezas.

Acuérdate, hija mía, que la esposa es un espejo que la más infundada calumnia puede manchar, y que turbada una vez la confianza del esposo, tarde, mal o nunca vuelve a reinar la fe en su corazón; y tampoco olvides que los malos, ávidos siempre de negar a los virtuosos los títulos al aprecio general, desgarran sin piedad la honra de los que no son perversos como ellos, buscando una excusa para sus faltas, en

que exageran y propalan de los buenos.

Los deberes sociales y las máximas del Evangelio mandan ser afables y atentos con los demás, pero la prudencia y las lecciones del gran libro, la Biblia, nos advierten que el amigo verdadero es Dios.

No por eso falta en la existencia algún ser que obedezca a ese santo afecto; mas es la perla sin tacha, de gran valor, de forma perfecta, de color puro del cielo, que ocultan dos conchas en el lecho del mar.— ¡Dichoso el que la encuentra, y más dichoso el que sabe conservarla!

Sé por tu parte la amiga cristiana para tus prójimos; pero no entregues tu corazón, ni con candidez juzgues tal a todos.

Espera los instantes de experiencia, y depurado su afecto en el crisol de las pruebas, decide entonces.

Si otra cosa hicieres, lamentarás después tu error y acaso sea tarde el escarmiento.

Ten siempre en tu memoria las palabras del Divino Maestro a los Apóstoles:

Sed cautos como la serpiente.

Gregoria Urbina y Miranda

Millares de hombres y mujeres padecen de estreñimiento. A menos que se combata se convierte en una enfermedad seria. Pídelas las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO y librese de este sufrimiento.

**HARINA DE MAIZ**  
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclado con la de Trigo.

**La Unión Industrial**  
Contiguo al Puento de la Fábrica  
Teléfono: 773 • Apartado: 134.

**Dr. Joaquín Berrocal**  
Médico - Cirujano  
Despacha en la Botica Principal de 10 a 12 a. m. y de 1 a 3 p. m.  
El resto del tiempo en su casa de habitación.  
TELEFONO 224.

**LA POUPEE**  
Establecimiento de abarrotes y li- cores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.  
Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía en la pesa. —  
: BILLAR : —

**José Astúa Aguilar**  
Abogado  
Oficina: en su casa de habitación. — Negocios civiles y criminales. — Despacho todo el día.

**La República de Ucrania hará la paz con Alemania**

ESTOCOLMO, Enero 7.—Informes de última hora procedentes de Rusia aseguran que la República de Ucrania ha nombrado ya sus delegados a las conferencias de Brest Litovsk, para en caso de que las negociaciones de Alemania con los Bolsheviki fracasen. Los diplomáticos creen que este paso significa que los ucranianos desean hacer una paz aislada con Alemania de cualquier modo. Si las hostilidades con Rusia se reanudarán por parte de Alemania, entonces los Bolsheviki se verían atacados por el Sur y por el Oriente. Los expertos militares opinan que Rusia no podrá sostener las hostilidades y tendrá que conformarse con una guerra defensiva.

**Los ingleses abandonarán a Jerusalén**

LONDRES, Enero 8.—La Secretaría de Guerra ha publicado hoy un boletín diciendo que Alemania está concentrando grandes fuerzas provenientes del Asia Menor, y al mando del general Falkenhayen, para reanudar la campaña en Palestina. Es notable el aumento de la artillería en dichas tropas. Las columnas alemanas se mueven ahora en dirección norte hacia Jerusalén. Probablemente, el general Allenby se vea obligado a abandonar a Jerusalén, por razones estratégicas.

**HAY QUE SER FUERTE.**

Para obtener en la vida dicha provecho es necesario poseer cierto grado de fortaleza. Las personas débiles se ven siempre privadas de las cosas que constituyen la crema y nata de lo que el mundo puede ofrecernos. Esas personas darían sin vacilar todo lo que poseen por adquirir fuerza y vigor, pero no saben donde podrían efectuar el cambio. Tales personas se fatigan en seguida y caen en un estado de depresión y melancolía. Con facilidad pierden peso y se quedan delgadas y enclenques. Lo mismo los jóvenes que las personas de edad mediana y aún los niños sufren frecuentemente y hasta se mueren de lo que parece ser un desgaste visible y debilidad. El desarreglo se halla en los nervios y en el sistema digestivo. El remedio es, pues, un tónico seguro y poderoso, que limpie y fortifique, como es la

**PREPARACION DE WAMPOLE**

la cual nunca falla en su empresa de hacer fuerte al débil. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es la medicina del día. Los productos de la ciencia médica adelantada entran en su composición. Miles de personas la deben renovar de sus fuerzas y sus ánimos para trabajar y para estar alegres. En casos de Anemia, Escrófula, Debilidad General y Enfermedades de los Pulmones, se puede tener confianza. El Doctor M. Gutiérrez, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: "La Preparación de Wampole se toma tanto por los adultos como por los niños con el mejor gusto, porque se vigorizan con la mayor facilidad. Por este motivo hace muchos años que yo uso esta medicina y siempre he obtenido los mejores resultados." Eficaz desde la primera dosis, y una botella conviene. "Cuidado con las imitaciones. De venta en las Droguerías y Boticas.

**Sección Oficial**

Gracia

Se rebajó la décima parte de la pena impuesta al reo Julián Lacayo Sandino.

Gobernación

Se aprobó el contrato firmado entre el Municipio de Siquirres y don Francisco de P. Ruiz para la construcción de un maderero.

Se aprobaron las tarifas de impuestos municipales para 1918 emitidas por las Municipalidades de Nicoya y Flores.

Se nombró para Jefe Político de Belén a don Manuel Antonio Dobles y en lugar de don José Castillo.

En cada botella de ZARZAPARRILLA DE CHANNING van instrucciones para el modo de usarla y hacer desaparecer las erupciones de la piel. Esta preparación ha estado de venta por más de 40 años.

**El Gabinete Polaco**

ESTOCOLMO, Enero 8.—El nuevo gabinete polaco está compuesto como sigue: Primer Ministro: Kucharczyk; Interior: Stecky; Justicia: Bueckowicki; Alimentos: Prozonevsky; Agricultura: Micolowsky; Comercio: Zagleniysky.

**Posiblemente se repartirán tarjetas en la próxima semana**

Londres, Enero 15.—Se espera que el sistema compulsivo de ración se hará efectivo dentro de tres semanas. La próxima semana se darán detalles y los comités de comestibles locales repartirán entonces tarjetas, lo más rápido que les sea posible. Primeramente se tratará sobre la mantequilla, la margarina, el te y la carne y el método será extendido al resto de Inglaterra y muy pronto trabajará de manera satisfactoria en el distrito de Londres.

**Prisioneros ingleses llegados de Alemania declaran que el gas ha sido ensayado**

Rotterdam, Enero 14.—De acuerdo con las informaciones suministradas por prisioneros ingleses llegados de Alemania se sabe que los teutones están preparando un nuevo gas que causa horror, el cual será empleado especialmente contra los americanos. Se dice que el gas ha sido ya ensayado.

**Sensacionales declaraciones de la prensa francesa**

PARÍS, Enero 10.—El pueblo francés se encuentra considerablemente alarmado, a causa de los numerosos artículos de periódicos en que casi todos los críticos militares expresan su opinión de que la guerra terminará antes de que el ejército norteamericano llegue a los campos de batalla. El experto militar de «Le Matin» dice: «Francia no puede esperar hasta que los Estados Unidos estén listos para enviar considerables fuerzas y dar principio a las hostilidades nuevamente en una escala de importancia. Estamos considerablemente disgustados con la ayuda norteamericana, que tal vez nunca llegará. Deploramos ciertamente la derrota como el más terrible desastre nacional que el pueblo francés haya tenido, pero no podemos permitir que nuestra nación se aniquile debido a la jactancia e incompetencia de los norteamericanos. Si Alemania en los próximos meses logra romper nuestras líneas estamos derrotados, y entonces deberemos hacer la paz, pues no vamos a sacrificar a la nación entera.»

Campo de los maestros

**Novedades de La Gaceta**

Mientras a los pobres maestros se les achica su sueldo o se les deja en entristecedora cesantía, al señor Jefe de la Sección Técnica y Administrativa se le aumenta el sueldo. Y sino vease La Gaceta de ayer. Sueldo presupuestado para don Justo Antonio Facio \$ 233.75, sueldo acordado según disposición N° 141, \$ 298. Es decir la bicoca de \$ 54.25 que caen muy bien. Pero en fin.....

MAGISTER.

El Médico Oculista está compuesto de ingredientes generalmente reconocidos para un resultado y efecto rápido para quitar extirpaciones de los humores, compresos subcutáneos, frascos orgánicos en las drupías. Se obtiene un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.

**Zarzaparrilla de Channing**  
Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, laceración o herida debería ser PAINEXIL de Power Davis. Véndase y a crédito en todas las Farmacias y Droguerías por el precio de \$ 1.00. Este medicamento, cuando se aplica a la herida, reduce la inflamación y evita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

**PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO**  
alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema descuidado. Las principales son:  
Hígado Torpe  
Bilisidad  
Estreñimiento  
Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces.  
De venta en todas las Droguerías.

**LA LIBRERIA LECTURA BARATA**  
Jaime Tormo  
avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su  
**NUEVO LOCAL**  
AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

**R. R. R.**  
Es la Cerveza Negra que ha hecho famosa a esta fábrica, pídale en todas las cantinas. Igual a la Estrella Alemana.  
Nuestros refrescos son los más populares.  
**Cervecería Richmond**

Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca  
**LA ZARAGOZANA**  
Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.  
DEPOSITO EN SAN JOSE,  
**LA POUPEE** de ELÍAS VARGAS M.

Calle Central lado sur San José Costa Rica  
LA TIENDA QUE VENDIÓ MAS BARATO  
de JOSE AVILES (a) VALBUENA  
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

**Dr. Marcos Zúñiga**  
Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:  
**9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.**  
y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Hablése al teléfono 270.

**Almacén-Tienda de Novedades**  
Avenida Central Este **MAX KEPFER** Apartado de correo 696  
(Antigua de Cuesta de Moras)  
Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos como Abanicos, Cintas, Encasés, Joyería falsa, etc. Pasamanería, Puntos, Sombreros, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase. Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

Tribuna libre

= 20% =

Cuando se debate una reforma fiscal, o un impuesto nuevo, no se calculan sus alcances, y menos sus resultados.

Aprobamos la idea del Ejecutivo de crearse nuevas rentas, ya que las aduaneras son exiguas y han llegado a cifra muy disminuida, pero hemos de defender de otro lado los intereses del público que son los más vitales. Tenemos que hablar por los débiles, ya que los otros diarios solo se imponen la tarea de elogiar lo que el Ejecutivo hace.

Nosotros no llevamos agracia censura sino honda reflexión y sanos deseos. Respetuosos al Gobierno examinamos sus pasos, y con la mesura que nos caracteriza, pero sí con entereza, hemos de escribir de todo aquello que es interés público.

Y como las sugerencias de la prensa—que es el poder del pueblo cuando es libre y está bien encausada—deben ser oídas allá vamos, siquiera para salvar nuestra responsabilidad y para cumplir con el encargo que muchos ciudadanos nos han dado, para decir algo sobre el nuevo impuesto del 2% sobre las ventas brutas de los comerciantes cuyo haber exceda de 2000 colones.

Antes de todo, hemos de reconocer la cordura que existió en las Cámaras al rebajar el impuesto en referencia del 3% que quería el Ejecutivo al 2% que es el que rige.

Si están quejosos los consumidores con el 2%, como sería con el 3%?

Por dicha de eso ya no hay que hablar, y vamos adelante. Se nos ha informado, y ojalá lo hiciera comprender pronto el jefe de la Oficina de Tributación, que por existencia comercial de un negocio se entiende el mobiliario, los enseres y las mercaderías.

En lo último estamos de acuerdo, pero en cuanto a lo que se refiere a los muebles, nunca.

Muy cierto es que una balanza, un mostrador, una caja de caudales, una vitrina, etc., etc., ayuda al comerciante a realizar sus especias y a obtener ganancias, pero todo eso, en centenares de colones para los pequeños y en miles para los grandes comerciantes, representa dinero en otra muerte.

Todo ese mobiliario se destruye con el uso, disminuyendo valor y una vez que se retira de su sitio, pierde su precio original.

Por qué entonces hay que pagar por el mobiliario?

No lo creemos justo, ni equitativo, y al respecto el Ejecutivo debe volver sobre sus pasos y reconsiderar el punto.

Y ahora suspendemos este ar-

tículo para seguir sobre el yunque muy pronto.

El pueblo está deseoso de reducir sus gastos, y por toda respuesta solo encuentra carestía.

EL CID

### Asuntos que interesan a las Municipalidades

Nº 46

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica,

DECRETA:

Artículo único: Refórmase el artículo 20 del decreto Nº 131 de 9 de noviembre de 1909, en los siguientes términos: «Artículo 20—No podrá celebrarse sesión sin la concurrencia de la mitad de los regidores, cuando su número fuere par, y no siéndolo se completará la fracción hasta uno. Así por ejemplo, el quorum de cinco son tres, el de siete cuatro y el de nueve cinco»

Transitorio: esta ley regirá desde su publicación»

Al Poder Ejecutivo.

Dado & Palácio Nacional.—San José a los veintiseis días del mes de julio de mil novecientos diez.—Ejecútese.

La Constitución Política vigente dice: Artículo 119 «La Municipalidad no funcionará sin la asistencia de los dos tercios de sus miembros, &»

Llamamos la atención acerca del particular porque los municipios continúan considerando sesiones legales las que celebran con la mitad de sus miembros.

X

### Sociales y personales

Del Naranjo llegó don Pedro J. Aguilar.—Entre nosotros se encuentra don Pedro Canale.

—Para Cartago partió don Jesús Fonseca.—Para la vicina República del Salvador partieron doña Elena de Durán v. de López Calleja y don Carlos Manuel Escalante D.—Entre nosotros estuvo procedente de Heredia don Leonidas Esquivel.

—En vía de negocios estuvo en esta capital don Nicolás Casasa. —Sigue mejor el joven D. Abelardo Flores.—Llegó de Limón don León Bonilla.—Para Puntarenas partió el doctor Segreda con su familia.—Regresó de Puntarenas don Manuel Antonio Viquez.

Ha venido de la villa de Santiago del Puriscal don Luis Bedoya, uno de los elementos más distinguidos de aquel cantón, a quien extendemos muy respetuoso saludo.—Don José Lizano Chavarría, tesorero municipal de Grecia vino a esta capital en vía de negocios.—También nos ha visitado, procedente del Puriscal don Fausto Salazar.—Mejor sigue ya doña Manuela Zeledón v. de Mora.—El nuevo sacerdote don Rafael Cascante ha sido nombrado Coadjutor de la

### Policía de "La Acción Social"

El domingo pasamos por la Plaza Presidente González Víquez, y con dolor vimos montones de basuras en aquel lugar que ya puede llamarse céntrico. De seguro el Dr. Fonseca no tiene conocimiento de esto, pues de lo contrario ya les hubiera jalado las orejas a sus subalternos. Y es claro, porque así es como los tiene a raya.

\* Don Luis Loría, el agente principal de Policía Municipal, no nos quiere oír y creemos que tampoco quiere ver. Qué hacen allí esos escombros en sus propias narices?

Decídase a ordenar su retiro antes de que se acabela guerra. Valdría la pena, verdad don Luis?

EL POLICÍA.

### Una industria escolar

Muchos trabajitos interesantes y prácticos hemos visto como aplicación del trabajo manual en nuestras escuelas, pero en realidad nos sorprende cómo a estas horas no se ha implantado entre las niñas la confección de medias. La media es un artículo de gran consumo que hoy día se paga a altos precios. Su fabricación entre casa es sumamente fácil y por lo demás tiene la virtud de entretener a la mujer en su casa, lejos del ocio y de tantas posibilidades que luego traen pesares. En las escuelas sería muy oportuno enseñar el tejido de medias. Es rara la mujer española, italiana o suiza que desconozca este complemento de las labores de aguja. No-otros damos la idea y esperamos ver si resulta.

Por lo pronto le cedemos la palabra a la dedicada Inspectora de Costura señorita Josefina Ramírez Silva.

ANITA

NOTA.—Amablemente recogemos la idea de esta suscritora, pensando en que se puede llevar a la práctica con gran facilidad.

Ojalá otras muchas suscritoras nos envíaran sus ideas sobre artes domésticas.

### La venta de carnes clandestinas

Llama verdaderamente la atención el número de individuos que se dedican a la venta de carnes clandestinas que ha aumentado durante estos últimos meses considerablemente.

Esto se explica fácilmente.

Dadas las circunstancias de la carestía de ese artículo en la capital, la mayor parte de las familias pobres buscan lo más barato, prefiriendo así, a los que traen carne de los campos, por cuanto que estos la dan a bajos precios.

Esto naturalmente, resulta perjudicial para los compradores, pues la carne, no examinada por la autoridad respectiva, no viene garantizada como buena y sana.

Quienes han tenido buen trabajo, impidiendo este comercio, son los celadores de higiene. No hay día en que no hagan decomisos de carnes clandestinas y hasta en mal estado.

Anteayer detuvieron a un sujeto que vendía ese artículo procedente de Guadalupe. Por lo que vemos, de aquel pueblo o sus alrededores, es de donde más carne se trae a la capital.

Merced, noticia que celebramos de veras.—En diligencias eclesiásticas saldrá dentro de poco el presbítero Porras.

## De Santo Domingo

Muy simpática estuvo la fiesta social que el "Club Sport" de esta Ciudad, organizó para el domingo próximo pasado.

Es este un Centro que consta no más que de seis socios, pero son "seis" honorables caballeros, verdaderas columnas del pueblo y amigos del progreso y civilización y como tales se han captado muy justamente, las simpatías de todo Dominiguero.

Un selecto quorum de señoras, señoritas y caballeros, (entre los cuales el firmado Correspónsal) asistimos con mucho gusto a dicha fiesta, correspondiendo así a la muy fina y cortés invitación de los socios del Centro.

Entre ellas, anotamos: Sra. Raquel de Bolaños, Consuelo de Zamora, Matilde de Fonseca, Selva de Aguilar; señoritas: Julita y Guillermina Córdoba, Azucena Campos, Luz y Alicia Valerio, Albertina Villalobos, Sofía y Rosita Moreira, América Sáenz, Elena Vega, Zoila González, Adilia Bolaños, Arabela Bolaños, Armenia y María Chacón, Lola Zamora, Zoila R. Rodríguez, Maca Peralta, Adelia Villalobos, Talía Gutiérrez y otras que me fué imposible anotar y que se dignarán dispensarme.

Amenizó el acto un brillante cuarteto compuesto de los aplaudidos músicos, Enrique Sáenz, Manuel Córdoba, Enrique Zúñiga y Epifanio Sánchez quienes saben interpretar a nota cabal el "Arte bello", por excelencia.

Fuimos obsequiados los invitados con algunas copas de exquisitos vinos y otros licores y muy sabrosas galletitas.

Terminó el acto como a eso de la una de la mañana reinando en todos completa alegría y sobre todo perfecto orden.

Todos muy contentos y agradecidos de haber pasado un feliz rato, nos retiramos a nuestras casas, haciendo muy sinceros votos por la prosperidad de tan importante Centro.

Mis felicitaciones a todos los socios y que estas reuniones tan decentes se sucedan a menudo.

Correspónsal.

### Alemania reconoce a Finlandia

BERLIN, Enero 8.—El Emperador encargó al canciller von Hertling, expresar en nombre del gobierno imperial alemán el reconocimiento de la república de Finlandia. Hertling recibió después a los diplomáticos finlandeses y les participó el reconocimiento político de Finlandia como entidad soberana.

SUSCRÍBASE A

LA ACCIÓN SOCIAL

**De Grecia**

El sábado penúltimo llegó una hermosa cabalgata de Palmareños a esta ciudad. Las personas que la componían eran las siguientes: (heredianos residentes en Palmareños) Dr. don Oscar Pacheco, doña María Ortiz de Pacheco; (veranantes heredianos en Palmareños) señoritas Lucía y Clotilde Pacheco. (Palmareños) señoritas Adela y Clemencia Fernández, don Francisco Guardia Jefe Político de Palmareños y una niña suya y don Miguel Ángel Ortiz.

En la noche fueron agasajados tan distinguidos viajeros con un baile en el "Casino Griego". Ayer regresaron a Palmareños dejando, a pesar de su pequeña estada en ésta, gratos recuerdos.

El señor Cónsul Italiano Sr. Esca glietti vino el sábado a ésta en donde se encuentra su señora esposa y demás familia pasando la temporada veraniega.

La señorita Evangelina Quesada de Cartago, obsequió a sus amistades unas melcochas en una fiaca de don Adolfo Peralta sita en el "Alto del Conejo". Asistieron a dicha fiesta social las personas siguientes: doña Angélica v. de Zavaleta, doña María Luisa de Ocaña, doña Claudia de

Badilla y doña Lidia Jiménez; señoritas Berta Rodríguez, Adeliná Vega, Luz y Consuelo Maroto, Carmen Serrano, Lolita Viquez, Marta Rodríguez, Adilia Arias, Rafaelita Monge. Señores: Humberto Gómez, Miguel Badilla, Humberto Bolaños, Raúl Vega y Julio Maroto.

Después de las melcochas se pasó al Salón de Cine de don Gonzalo Vega, adonde se bailó en compañía de la comitiva de Palmareños.

El Pbro. Dr. don Trinidad Araya, sigue mal de salud. Rogamos a todos que pidan a Dios por el restablecimiento de la salud de tan virtuoso e ilustre sacerdote.

Precios de los artículos de primera

necesidad en el mercado de esta ciudad el domingo próximo pasado 20 de enero, suministrados al representante de la "Acción Social" en ésta, mayorista don Abel Castillo, por el señor Administrador del mercado don Alfredo Gómez:

Maíz	a	2.75	cajuela
frijoles	"	6.00	"
papas	"	1.00	"
dulce	"	0.60	el atado
café	"	0.25	la libra
arroz	"	0.65	las 2 libras.

Corresponsal Viajero

Revista de Ventanas  
Koberg y Echandi. Primera ventana. Caloríferos extranjeros

res y del país en todas las formas, simples y dobles. Especialidad en el ambiente de construcción. Segunda ventana: elegantes jugos de leza para servicios de café. Tercera. Es el escape rate más original de todas las ferreterías. Contiene una serie de plicas de acero, de la cual es especialista la casa, listas para funcionar. La disposición es original. Con muy poco costo se pondría a funcionar todo el sistema. Cuarta ventana: variedades.

Todas están iluminadas con primor, como no lo hace ninguna otra tienda.

Para la otra semana este almácen variará sus escaparates.

**FRUTAS FRESCAS**

cabemos de recibir un gran surtido de frutas frescas: peras, nueces, avellanas, higos y uvas

OSTIONES FRESCOS

Visite Ud. siempre

LA GEISHA

**A los Patentados de Licores del Cantón de San José**

Las libretas y tiquetes para comprar licores en la Fábrica Nacional deben presentarse a la Auditoría Municipal antes de llevarlos a la citada Fábrica.

No se les expenderá licores sin antes cumplir con este requisito.

Gobernación de la Provincia de San José, 28 de Enero de 1918.

**La Librería Española**

— de —  
María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero, prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.  
APARTADO 314 :: TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase á

LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

**FIJARSE BIEN**

Desde el 1º de noviembre de 1917 ocupamos con nuestra Librería y Talleres anexos nuestro propio edificio, situado en la Avenida Central, Este, frente al Banco Anglo. Rogamos fijarse y evitar equivocaciones.

**LIBRERIA LEHMANN**

(SAUTER & Co.)

**La Marina**

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979

Teléfono 584

**EN EL MERCADO**

ACABA DE RECIBIR

Frutas secas • Melocotones • Albaricoques

Manzanas • Peras • Ciruelas • Pasas • Dátiles

Higos en petacas

ESLABONES - MECHA Y PIEDRA DE FUEGO

LICORES - ABARROTOS - GRANOS

VENTAS AL POR MAYOR Y AL MEDUDEO

# COLEGIO EVANS

FUNDADO EN 1915

El curso de 1918 comienza el 1º de marzo. La matrícula está abierta

Secciones de Kindergarten.—Enseñanza Primaria.—Segunda Enseñanza y Escuela de Comercio.

Instrucción y Educación lo más completo. Instrucción Religiosa especial para los niños cuyos padres la solicite.

E. M. EVANS.  
Director General

## La gran romería del 25 de enero a Ran Roque de Grecia

"¡Oh Dios mío, bendice a tu pueblo!"

Sí Dios mío, derrama sobre los habitantes de esta Grecia tus bendiciones superabundantes. La manifestación grandiosa del 25 me ha probado una vez más que este pueblo es tuyo y que si algunos pocos hijos han apostatado, eso en cierto modo podemos ocultarlo con el velo de la caridad pidiendo por estos católicos de nombre que os han abandonado, la conversión.

Los recuerdos gratisimos que conservo en mi alma de la Romería sirven para comprobar que este pueblo cree en Dios y en la Religión Católica, Apostólica y Romana que nos enseñó el Divino Maestro.

Desde el momento en que el señor Cura comunicó tan grandioso acontecimiento, los grandes sentimientos religiosos de los griegos comenzaron a agitarse como las ondas del mar que pronostica pronto, muy pronto, una terrible tempestad. Sí, una tempestad se iba a desatar el 25 de enero, no de rayos sino de oraciones para pedir misericordia al Justo Juez que se encuentra irritado por nuestros grandes pecados.

La invitación que personal-

mente hizo el jefe organizador de la Romería don Abel Castillo Vega, al señor diputado don Juan Vega L., al señor Jefe Político don Gerardo Mata, al señor Alcalde don José Vicente Coto, a las diferentes corporaciones, cofradías y asociaciones para que honraran con su presencia el desfile, fué aceptada con muchísimo gusto y de las corporaciones que no pudieron asistir todos sus miembros, mandaron sus delegados, pues debido al verano muchos de estos señores no se encontraban en ésta el 25 de enero, fecha que permanecerá grabada en el corazón de los griegos como la estatua al bloque de mármol.

En "La Acción Social" del 26 del corriente se publicó el telegrama que envié en la tarde del 25, en él encontrarán mis queridos lectores un resumen completo de la hermosa e inolvidable romería, pero quiero cumplir con mi palabra ofreciendo más detalles de la romería, pues un acto como este merece recordarlo a cada instante para conocerlo con todos sus pormenores, para que conozcan las generaciones futuras y para que sirva de ejemplo a todos los costarricenses que se encuentran tan atribulados en

los tiempos actuales y enseñarles a no desesperar sino a recurrir a Dios en los momentos difíciles y principalmente en esta hora de zozobra para nuestra querida e inolvidable Costa Rica.

Momentos antes de nacer el sol ya los peregrinos comenzaban a llenar los espacios marcos del suntuoso Templo, ornato de la ciudad y orgullo de este hospitalario y honrado pueblo que quiso levantar una magnífica iglesia al Rey de los Cielos como prueba inmarcesible de su fé.

A las 6 menos un cuarto comenzó el Santo Sacrificio de la Misa celebrado por el Presb.º don Gabriel Arroyo que apesar de las dos hemorragias q' tuvo en los días anteriores pudo el 25 de enero, día en que cumplía 71 años de edad, ofrecer, en sus manos consagradas, u-

na Hostia pura al Eterno Padre por fieles que oíamos la Santa Misa, adonde se ofrece Nuestro Señor Jesucristo por nosotros como en la Cruz pero de un modo incruento. Concluida la Santa Misa se dió principio a la organización del hermoso desfile. A las 7½ nada faltaba, todos estábamos listos para partir, pero era necesario que nuestro espíritu se despertara para asistir en la debida forma a la gran procesión de peregrinos que nos dirigíamos a San Roque y esto se consiguió con el canto del "Himno Eucarístico" que entonaron aquellas 300 voces argentinas de niños del Catecismo, momentos antes de marchar.

El desfile, en una palabra: imponente, grandioso.

Concluirá.

## POLINI

Nueva Fueneraria. Coches fúnebres inmejorables.—Los mejores troneos.—Precios de competencia.—Entierros de lujo.—Servicios para pobres desde ₡ 15.—Los mejoreslundós.—Día y noche.—Cerca del Mercado.—Teléfono 14

## PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital

Docenas de botellas ₡ 12-00 Ordenes de ras de La Merced a CARLOS MANUEL SALAZAR.

## HIERRO para TECHO

26 GAUGE

Acaba de recibir IGNACIO ONEJO L.

Oficina frente del Cuartel de Artillería.—Apart. do 1031

Indíquelo así a sus amigos. No se lo olvide.

La Animabilidad es, en cierto respecto, la feliz propiedad de estar siempre alegre, contento y deseoso de transmitir esta a los demás. Debemos tratar de conservar siempre este estado de espíritu.

Desgraciadamente la vida moderna, con sus múltiples inconvenientes, y la inexorable lucha por la existencia, desequilibran nuestro estado normal trastornando nuestro buen humor y bienestar. Nos ponemos nerviosos, irritables, nos convertimos en víctimas de la neuralgia y de los dolores de cabeza, nos sentimos disgustados después de asistir a cualquier fiesta, y estamos sujetos a sufrir molestos y peligrosos resfriados.

Luego ¿por qué no recurrir a las legítimas Tabletas Bayer de Aspirina cuya incuestionable eficacia nos pondrá en perfecto estado de salud?

Así volverá nuestro espíritu a estar contento y alegre, y seremos otra vez simpáticos y amables con todo el mundo.

# CAMARA MUNICIPAL

### Concluye.

Fué denegada la petición de don Ismael Alvarado Murillo sobre perdón de multas correspondientes a impuestos atrasados que adeuda.

Asimismo se acordó que al primer trimestre que se atrase de impuestos municipales, se suspenda el servicio de agua a los morosos y se les cancelen las patentes comerciales que tengan; esto a fin de apremiarlos para que paguen, y evitar así que se les acumulen muchos recibos, que después les será más difícil cancelar.

El reclamo del Dr. don Bartolomé Marichal contra la calificación de "Casa de Vecindad" dada a una de su propiedad, fué denegado en virtud de constar en los correspondientes informes que no llena las exigencias de ley.

También se denegó la renuncia hecha por la señorita Jerónima Acuña P. de la patente de tienda que se le tiene asignada, por cuanto de los informes consta que ella continúa ejerciendo ese comercio.

Con fundamento en los informes desfavorables, fué desestimado el reclamo de don Edmundo Gutiérrez Bollandi contra el impuesto de Prestamistas.

De acuerdo con el dictamen de la respectiva Junta Itineraria y del Inspector de Caminos, se denegó el reclamo de Virgilio Estrada Chaves contra el Detalle de Caminos de Uruca para 1917.

De conformidad se resolvió la solicitud de A. Bresciani sobre traspaso de su almacén a Antonio Ferrieri.

Se aprobó el arregio hecho entre la Auditoría y la Sra. Nieves Adelantado sobre pago de una deuda.

Se aprobó el traspaso que hace Delina Rojas Aguilar a Pilar de Rafael, de un tramo en el Mercado.

Se conoció del informe anual de 1917, rendido por el Jefe de la Contabilidad.

El Regidor Vargas hizo presente la necesidad que en esa oficina existe de los empleados suprimidos en noviembre ppdo., y sin los cuales, según el Jefe informante, no puede responderse de la marcha de su dependencia, pues hay varios trabajos importantes paralizados por falta de tiempo para que los actuales empleados puedan ejecutarlos.

El Regidor Sáenz apoya la solicitud del Jefe dicho; dice que el abandono de las cuentas corrientes le costó al Municipio en el año 1916, varios miles de colonos que se perdieron por falta de cobrador. Que los trabajos suspendidos en aquella oficina no deben continuar así pues acarrearán graves perjuicios.

Después de alguna discusión, se comisionó a los R.R. Arias y Vargas para visitar la oficina en cuestión e informar.

Se aprobaron varios Detalles de Caminos y los reclamos se resolvieron de

acuerdo con los informes respectivos.

El Regidor Monge manifestó que tenía informes de que había un número tan grande de ramificaciones sacadas de la acequia de la cañería, que a veces faltaba agua en ésta; además de las muchas molestias que a los Jueces de Aguas ocasionaban ese sinnúmero de presas existentes a lo largo de dicha acequia. Que muchos de esos vecinos no tenían derecho a tales aguas y los demás abusaban del que pudieran tener; que por todo lo expuesto creía conveniente que la Municipalidad exigiera a todos esos interesados que—dentro del término de un mes—presenten los documentos en que consten sus derechos, para regular las concesiones que se hallen bien fundadas, y cancelar las que carezcan de base legal, a fin de evitar molestias y abusos apuntados.

Se acordó de conformidad, debiendo publicarse el respectivo aviso y dando sujetos al cierre de tales concesiones quienes no presentaren los referidos atestados.

El Regidor Vargas hizo ver que, no obstante estar vencido el plazo de ley para la presentación del Presupuesto, éste no ha sido sometido a la aprobación de esa Cámara. Hizo moción para que se excite al señor Gobernador a fin de que lo presente en la sesión próxima, y que la Secretaría saque copias del proyecto existente, y las remita a los señores Municipales para que lo vayan estudiando, con el objeto de que se vote en la próxima sesión.

Se aprobó esta moción.

También fué aprobada la del señor Sáenz para que se conceda a los empleados ocho días de vacaciones que irán tomando discrecionalmente, a juicio de los Jefes para que no sufra el servicio.

A las 9 y 45 minutos se levantó la sesión, después de haber agotado la Orden del Día y resuelto varios asuntos fuera de ella.

Ahora si ha trabajado duro la Municipalidad.

Quadriline, un élixir compuesto de las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inofensivo estado normal, alivia el dolor, inofensivo y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.



El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian fácilmente con los parches Hazol-Mentol. Alivian los dolores agudos. Se venden en tubos herméticamente cerrados los cuales conservan el parche en perfecto estado. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

### Misión religiosa en Cervantes

28 de enero.

Del 19 al 27 de enero se verificó en este pueblo, una solemne misión predicada por los R. P. Paulinos don Cástor Bern, don Teodoro Gebrande y don Guillermo Hennichen.

Este ha sido un sublime acontecimiento para los fieles de este pueblo por haberse visto tantos y tan variados actos de religiosidad.

Se puede decir que hemos tenido una Semana Santa por haberse realizado tantas ceremonias religiosas tales como misas, predicaciones, ejercicios espirituales, confesiones, comuniones, bautizos, administración de Sacramentos a todos los enfermos, casamientos gratis a todas las personas de mal vivir, explicaciones de catecismo, bendiciones de objetos, etc., etc.

Después de tantas ocupaciones se tomaron como recargo la inscripción de partidas para la confirmación que se verificará el día 2 de febrero.

Con referencia a los fieles feligreses nada hay, que censurar porque con muy pocas excepciones todos concurren a escuchar y prestar obediencia a las verdades evangélicas de todas las predicaciones.

Terminada la misión en este pueblo, los Rdos. P. P. se dirigieron a la villa de Paçayas e continuar allí otra misión.

CORRESPONSAL.

Fume CHUECOS solo CHUECOS Nada más que CHUECOS

Frescos, sabrosos, baratos (ARROZ, CANELA, TRIGO) Depósito general en LA MARINA

Apartado 797. Teléfono 584.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

## Médicos Neoyorkinos Explican Por Qué Recetan Hierro Nuxado

### Para Hacer Mujeres Bonitas y Robustas y Hombres Fuertes y Vigorosos MÁS DE TRES MILLONES DE PERSONAS LO ESTÁN USANDO ANUALMENTE.

Transforma prontamente la carne fofa, los tejidos ríquicos, las mejillas pálidas de anémicos o anémicas en una perfecta exuberancia de salud y belleza. A menudo mejora el vigor de la gente delicada, nerviosa, postrada, en un 200 por ciento a las dos semanas.

Nueva York.—Sin la menor exageración, pasan tres millones las personas que, en este país están tomando anualmente Hierro Nuxado. Tan sorprendentes son los resultados que de su uso anuncian lo mismo médicos que particulares, que numerosos médicos de diversas partes del país han sido interrogados para que explicasen con razón tenían para tanto recetar este remedio y cómo era que el remedio demostraba por sus resultados tanta superioridad sobre las formas antiguas de hierro inorgánico.

A continuación van extractos de algunas de las cartas recibidas:

El doctor King, autoridad médica de Nueva York, dice: "Sin hierro, no puede haber hombres con vigor férreo."

Falidez es sinnónimo de anemia. A anemia significa deficiencia en hierro. La parte de los anémicos es pálida, la carne flaca. Los músculos carecen de tono, el cerebro se nubla y la memoria flaquea. A menudo sobreviene debilidad, nerviosidad, irritabilidad, desfilite y melancolía. Al irse el hierro de la sangre en las mujeres, se les van las rosas de las mejillas.

En la comida más usual de este país, almendras, avellanas, almibar, dulces, arroz, pan blanco, galletitas, galleta, macaroni, arroz, tapioca, sagú, manzana, maíz, etc., etc., no hay nada de eso que contenga más hierro. Los refinamientos culinarios han deteriorado este producto de la madre tierra de sus alimentos empobrecidos. La esterilidad de la cocina doméstica, echando al sundero el agua en que nuestros vegetales se cocinan, es responsable por una grave pérdida de hierro.

Por tanto, si desearis preservar la vitalidad y el vigor juveniles hasta una edad madura, necesario es que supla la deficiencia de hierro en el alimento usando alguna forma de hierro orgánico, lo mismo que a la comida le ponéis sal cuando la cocináis sola.

El doctor F. A. Wallace, director en jefe de la New York City Clinic, dijo: "He puesto el Hierro Nuxado a un riguroso prueba imparcial y prolongada y he quedado más que complacido con los resultados, proponiéndome continuar su uso."

El doctor Sauer, médico botánico que ha estudiado en instituciones europeas y ameri-

canas, dice: "Cien veces he dicho ya que el hierro orgánico es el mayor de los vigorizantes. Si la gente arrojase lejos de sí las medicinas de patente y los cocimientos nauseabundos y usase Hierro Nuxado, tengo la convicción de que se salvarían miles de vidas que al año se pierden por pulmonía, gripe, tisis, desórdenes de los riñones, hígado, corazón, etc. La causa real y verdadera que origina esas enfermedades no fué otra que una debilidad constitucional traída por falta de hierro en la sangre."

No ha mucho se me presentó un individuo de unos cincuenta años para que lo examinase, pues quería asegurarse la vida. Me sorprendió con la presión de sangre propia de un muchacho de veinte, con el vigor, el ánimo y las vitalidad de un joven; en realidad, creó un joven, a despecho de sus años. El secreto, me dijo, consistía en estar tomando Hierro Nuxado. Él me dijo que le había inundado de nueva vida. A los 30 era enfermizo; a los 40 ya no podía comer y ahora, a los cincuenta, después de haber tomado Hierro Nuxado, era un millagro de vitalidad con todo el vigor de la juventud.

El hierro es absolutamente necesario para que la sangre pueda cambiar el alimento en tejido vivo. Sin hierro, no importa cuanto se coma o lo que se coma, el alimento pasa por el cuerpo sin provecho alguno, sin fortalecer, dejando debilitado, pálido, enfermizo, lo mismo que una planta tratada de crecer en suelo desprovisto de hierro.

Si Ud. se siente sin fuerza o sin salud, su deber es hacer lo siguiente: Ver la salud que puede trabajar o caminar sin cansarse. En seguida tómese dos pastillas de cinco granos de Hierro Nuxado ordinario tres veces al día después de las comidas por dos semanas. Enonces vultárese a probar las fuerzas y ver lo que aventaja. He visto docenas de personas nerviosas, que hospitalizadas, siempre quedándose, duplicar sus fuerzas y resistencia y librarse de toda sintoma de debilidad, de afecciones del hígado y otros desórdenes en períodos de una semana y media a dos semanas, sólo con tomar Hierro Nuxado en la debida forma. Esto, en algunos casos, después de haberse estado medicando y medicando sin resultado por meses y meses.

Perro, si Ud. quiere el Hierro Nuxado en formas antiguadas, acetato de hierro o tintura de hierro, con la simple mira de ahorrarse unos centavos. El hierro que la madre naturaleza pide para crear y hacer las mejillas de sus criaturas no es ¡ay! esa clase de hierro. Tiene Ud. que tomarlo en la debida forma para absorberlo como facultad para utilizarlo para que le proveche, o de lo contrario le hará más daño que provecho. Más de un atleta y de un pugil debe sus laureles al conocimiento del secreto de la cicatriz del hierro para dar sangre, fuerza y resistencia y haberlo

tomado antes de entrar en la lid, en tanto que otros habían con ignominiosa derrota en su falta de hierro."

El doctor Schuyler C. Jaques, cirujano externo del Hospital de Santa Isabel, en Nueva York, dice: "Es la primera vez que trato de medicina fuera de una obligación o que hablo para publicidad, pues no suelo creer en ello. Mas en el caso del Hierro Nuxado, crecíra faltar a mi deber si no lo mencionase. Yo mismo lo he tomado y lo he dado a mis pacientes con resultados sorprendentes y satisfactorios. Yo quisiera aumentar su energía, vigor y resistencia, hallarán que es un remedio notabilísimo y prodigiosamente eficaz."

El doctor James, que perteneció al servicio de Higiene Pública de los Estados Unidos, dice: "Los pacientes en cantidad del Hierro Nuxado, en mi opinión, me enervada, por ejemplo, los convalescentes de fiebres prolongadas, los anémicos de larga fecha, necesitan todos, en mi opinión, hierro. De poco acá se me ha llamado a la atención hacia el Hierro Nuxado. En la práctica lo hallé magnífico restaurativo y agente ideal para reponer las fuerzas en los casos que dejo mencionados."

NOTA.—Hierro Nuxado, prescrito y recomendado según se

ha visto por los médicos en tan gran variedad de casos, no es medicina de patente ni remedio secreto, sino artículo bien conocido por los droguitas y cuyos constituyentes de hierro son muy reconocidos por eminentes médicos tanto europeos como americanos.

Al revés de otros productos de hierro inorgánico, es de fácil asimilación y no perjudica la dentadura ni la estomaca, ni se descompone el estomago; antes bien es remedio potentísimo para casi toda forma de indigestión, como también para condiciones de nerviosidad y extenuación. Tal es la confianza de los fabricantes en el Hierro Nuxado, que ofrecen entregar \$100.00 a cualquier institución caritativa siempre que a cualquier hombre o mujer faltos de hierro no les acrecente la fuerza en un 200 por ciento o más en un período de cuatro semanas, a no ser que tengan algún desorden crónico grave. Todos los buenos droguitas de esta lo despatchan.



F. King, M.D.



S. Jaques, M.D.



T.A. Wallace, M.D.



E. Sauer, M.D.



H. James, M.D.

**AVISOS ECONOMICOS**

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

**A LOS GRIEGOS.** Fotografías de la Romería de San Roque. Se venden en la Fotografía Ideal de Victor Sarrallera a \$1 la copia. Hay tres modelos distintos.

**TODO** contra temblores. Para alquilar: una casa de 8.00, una de 15.00, una de 22.00, una de 17.00, una de 19.00, una de 33.00, una de 42.00, una de 26.00, una de 10.00. Bonitas y céntricas plazas con servicio interior y baño; pisos y cielos de madera, de 4.00 en adelante, propias para dependientes de comercio. Informes en la casa n.º 259 y 289 detrás del Colegio de Señoritas.

**VENDO** hierro usado para techo **Carlos Saborio I.**

**OJO** Comerciantes. El artículo 7. Decreto N.º 13 de 24 Enero 1918, ordena la *Contabilidad* de sus negocios: pueden dirigirse al infrascrito que por módico precio les arregla sus libros y recomienda algunos discípulos que desean practicar bajo su dirección. **Alejandro Salazar U.**

**SE** alquila una bonita casa de madera con 7 departamentos. Tiene un solar de 25 varas de frente por 103 de fondo sembrado de árboles frutales y en magníficas condiciones para hacer una huerta. Precio 45 colones.—V. M. Fernández. Detrás del Colegio de Señoritas.

**SI** NECESITA comprar o tomar en alquiler **CASA** contra temblores busque en la Fábrica de Velas «La Corona» **ALLI** busque siempre los mejores **CIGARRILLOS** y **Puros** elaborados en el país con tabacos importados **LONDRES**, **Panetelas**, **Conchas**, **Brevas After Supper**, **Especiales**, **Nacionales** dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

Apartado 233. Teléfono 214  
May pronto Brevas de la mejor calidad. San José

**ORNAMENTOS** para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos **MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.** Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

Parroquia de San Joaquín de Flores

**Fiesta de la Aparición de Nuestra Señora de Lourdes**

Novena y ejercicios espirituales para adultos y niños

**DIRECTORIO**

Febrero, del 2 hasta el 10, todos los días.

**PARA LOS NIÑOS**

7 a. m.—Misa rezada y plática.

12 m.—Examen de conciencia y plática.

**ADULTOS**

6 p. m.—En la Iglesia Novena y plática.

7 p. m.—Rosario solemne en la Gruta.

**FEBRERO 10**

7 a. m.—Misa de Primera Comunión.

3 p. m.—Renovación de las Promesas del Bautismo; Consagración a la Santísima Virgen y Bendición con el Divinísimo.

7 p. m.—Rosario solemne y Sermón en la Gruta.

**FEBRERO 11**

7 a. m.—Misa de Comunión General.

9 a. m.—Misa solemne y Sermón en la Gruta.

2 p. m.—Inauguración del monumento levantado en los jardines de la iglesia por el pueblo de San Joaquín al Corazón de Jesús.

2.30.—Entrada oficial del Sagrado Corazón de Jesús en la Parroquia de San Joaquín y alocución alusiva al acto.

7 p. m.—Ultimo Rosario solemne y Sermón en la Gruta

**INDULGENCIAS CONCEDIDAS POR LA SANTA SEDE**

a) El 11 de Febrero, Fiesta de la Aparición de la Santísima Virgen de Lourdes, una *Indulgencia Plenaria* a los que, confesando y comulgando, visiten la Gruta y rueguen por la intención de Sumo Pontífice.

b) 300 días de indulgencia por cada visita que se haga a la Gruta, estando al menos coñstrito de los pecados.

(Breve Apostólico expedido el 3 de Agosto de 1917).

c) El señor Obispo ha concedido 50 días de indulgencia por cada Ave Maria que se reze ante la imagen de Lourdes.

San Joaquín, 26 de Enero de 1918  
El Cura, **JOSE DEL OLMO**

**Agradecimiento**

José de J. Rodríguez, Hermilio Hidalgo, Adán González en nombre de los vecinos de San Roque de Grecia dan las gracias más sinceras por haber tomado parte en la Romería de San Roque, al Sr. Cura Presb. Dn Antonio M.º Rojas, al Pbro. Dn. Dn. Trinidad Araya, al Pbro. Dn. Gabriel Arroyo; al Mayorista don Abel Castillo, al Sr. diputado don Juan Vega Lizano, al Sr. Jefe Político don Gerardo Mata, al Sr. Alcalde don José Vicente Coto, a las corporaciones o delegados de éstas, a las cofradías, a las asociaciones, al Sr. don Donato Silva director de la filarmónica y a ésta que con tan buena voluntad tomó durante el desfile y en general a todos los asistentes, a todos repetimos las gracias por honrar con su asistencia esta manifestación de fe que por vez primera se ha hecho en este cantón.

San Roque, enero de 1918.

**MOVIMIENTO DIARIO**

**NACIMIENTOS**

Hernán, de Lucía Madrigal A.

Efraín, de María Quesada Zamora.

Ella, de Lorenzo Sanchez S. y Romelia Coto Prado.

**DEFUNCIONES**

Manuel Mora, 1 año, San José.

Deidamia Arias, 32 años, San José

Ramón Camacho, 21 años, Tejar.

Micaela Jiménez, 26 años, San José

José M. Brenes, 38 años, Turrialba.

Rosa Alvarez, 2 meses, San José.

Jaimo Viquez, 2 meses, San José.

Josefina Araya, 7 meses, San José

Enriqueta Solano, 34 años, S. José.

**PASAPORTES**

Guillermo Madrigal, 50 años, para Estados Unidos.

**Hospital de San Juan de Dios**

**ENTRADAS**

Deidamia Arias, San José. Ramón Villalobos, San José. Ezequiel Leitón, San José. Nicolás Bonilla, San José. Camilo Vargas, Tucurrique.

**EL PORVENIR**  
**GRAN FABRICA DE PUROS**  
**H.E. RUCAVADO & CIA.**

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

Marca de Fábrica	Puros de «El General» de tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pueras para trabajo fino.	Marca de Fábrica
<b>HERO'R</b>	<b>JEN. PACHECO, Agente General</b>	<b>HERO'R</b>

**VINO PARA CONSAGRAR**  
**NECTAR DIVINO**  
de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:  
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas  
**Juan Knöhr hijos**

**Gerardo del Olmo S.**

Se encarga, por precios módicos, de toda clase de contabilidades, grandes y pequeñas. Acepta encargos de provincias.

La nueva Ley de Tributación exige a todo comerciante llevar sus libros con arreglo a las leyes.

Dirigirse al Apartado de Correos N.º 40.—Por Teléfono al N.º 579.—San José.

**AZUCAR!**

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: **SAN JOSE**, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en **LIMON**, cerca de la Estación del Ferrocarril.—*Guillermo Niehaus.*

**CERVECERIA TRAUBE**  
Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

**Tintorería Peralta**  
Al sur del Colegio de Señoritas  
tinte fino y firme  
**CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES**

**CHICLETS**  
(MARCA REGISTRADA)  
Pídalos en todas partes

**SALIDAS**

Regina Céspedes, San José.  
Zoraida Delgado, Santa Cruz Guanacaste. Juan Mora, Curridabat. Esperanza Soto, Zapote. José Escobar, Puntarenas. Juan Rueda, Puntarenas.

Guadalupe Aguilar, Tres Ríos. Francisco Ramírez, Tres Ríos. Eufrasia Otárola, Cartago. Manuel Araya, Playa Real. Manuel Soto, Playa Real. Adán Arias, La Uruca. Raquel Umaña, San Juan de San José.

TIP. DE SAN JOSE

**50 colones**  
de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en  
"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

**SEÑORES SACERDOTES! TRAJES TALARES**  
La importante fábrica de Trajes Talares a la medida  
**HIJO DE FELIX ZURITA. Valladolid (España)**  
acaba de nombrarnos sus *REPRESENTANTES* generales para esta República. Sírvase pedir muestras y precios.  
**MORA & OLMO.** Apartado 344. Teléfono 579. San José Costa Rica.  
Representamos también las Casas Españolas más importantes exportadoras de Vinos para Consagrar y de Mesa.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.